



El seminario conciliar de Puebla, que será la sede de la Asamblea.

trabajaban en la preparación de Puebla dos obras editadas por CEDIAL: "Introducción a Karl Marx", de Doning, y "Esperanzas encontradas: cristianismo y marxismo", meros resúmenes apologeticos del cristianismo frente al marxismo, y si en la reunión de San José de Costa Rica se distribuyó a los obispos asistentes la tesis de Comblin sobre la "Ideología de la seguridad nacional", se les facilitó también un texto "anti-Comblin" de Methol

Ferré, teólogo laico uruguayo, que contiene "una velada exaltación de las Fuerzas Armadas", según A. L. Sánchez.

Tras las numerosas críticas al Documento de Consulta, y recibidas las aportaciones de los distintos episcopados, se alumbró un nuevo Documento de Trabajo, texto para las discusiones de Puebla, sensiblemente mejorado. Y es que 340 obispos brasileños habían ignorado el "DC" y sometieron un texto diferente, en el que se pedía que la Iglesia rechazara "todo lazo de unión con los sistemas represivos" y se comprometiera "al lado de los pobres y oprimidos". Precisamente el brasileño cardinal Lorscheider, que preside el CELAM, ha sintetizado el Documento de Trabajo en estos capítulos: la injusticia institucionalizada; aspectos históricos y relación fecultura; los procesos técnicos y tipo de desarrollo en América Latina, caracterizado por el secularismo; y, finalmente, el clima de conflicto y los aspectos doctrinales.

Asistirán a la III Reunión del CELAM 218 obispos de todo el continente, 45 sacerdotes, 51 religiosos-as, cuatro diáconos permanentes, 33 laicos y cinco observadores no católicos, representantes de la ortodoxia, la Iglesia anglicana, la luterana, las Iglesias evangélicas, las metodistas y el hebraísmo. Asistirán también 13 españoles, tres de ellos obispos, otros expertos y miembros de la Curia romana.

Y acudirá, sobre todo, el Papa Wojtyla, como Pablo VI acudió a Medellín. Desde que el 22 de diciembre anunciara a los cardenales su decisión, todo son expectativas sobre las palabras y los gestos de Juan Pablo II en Puebla. Llegará a un país que no mantiene relaciones con el Vaticano, después de una gestión mediadora entre Chile y Argentina, tras abrir sus brazos al cismático Lefèbvre, que acaba de declarar: "Tenemos que ver cómo se comporta el Papa en Puebla y si será capaz de resistir los asaltos que los progresistas le preparan". ■ F. C.



El cura guerrillero Camilo Torres, símbolo de la Iglesia comprometida en la América Latina.



El muy moderado obispo colombiano Alfonso López Trujillo, secretario del CELAM desde 1972.

